
第 10 回 ピア第カウンセリングナース初級養成研修会 1 日目 参加者アンケート結果 

令和５年 10 月 21 日（土）10 月 22 日（日）  参加者 4 名 

１日目 

 

問１．事前学習についてお答えください 

 

３）その理由を教えてください。 

4 件の回答 

✓ 実践するのに難しそうな内容だと感じました。 

✓ 確認問題があったのでポイントを押さえて視聴しやすかった。 

✓ ピアサポートができるように、何かをできるように、役に立てるようにと少し力んだ気持であったが、自分

を大事にすることバウンダリーを意識することを知り、肩の力が抜けて臨むことができました。 

✓ ぴあサポートの役割がわかったことと、解決できなくてもいいというところで少し負担が軽くなった。 

 

 

 

 



問 2．グループワーク（自分のがん経験と研修参加動機）についてお答えください。 

 

２）その理由を教えてください。 

4 件の回答 

✓ 同じ時期に癌経験した方の話を聞けて良かったです。 

✓ 看護師、がん経験者、なかなかお会いする機会がないので共感する部分がたくさんあってよかった。 

✓ 一人ではないこと、思っていた以上に自分の辛さに蓋をしていたことに気づきました。 

✓ 自分自身の病を話すことがないので、体験を整理できたように感じたから。 

 

問３．看護師によるピアサポートについてお答えください 

 



 

３）その理由を教えてください。 

4 件の回答 

✓ 疑問や不安に感じていた内容をズバッと説明してもらった気がしました。 

✓ 看護師とピアサポートは違う部分がたくさんあるので難しさを改めて感じた。 

✓ スーパーナースの落とし穴の点が、思い当たる点が多すぎて、自身の考え、行動を振り返ることができまし

た（これからもその都度ふりかえっていきたい） 

✓ 患者になった衝撃というところにすごく共感したのと、自分の看護を振り返ることができたから。 

 

問４．臨床倫理についてお答えください 



 

３）その理由を教えてください。 

4 件の回答 

✓ 4 分割シートまでは学習していましたが、難しいとやはり感じました。ナラティブに注目して分析して行く

方法を初めて知りました。 

✓ 忘れてかけている部分もたくさんあり、短時間の説明では理解が難しいところがあった。 

✓ 自身が持っている価値観があまりにもあまり前過ぎて、他人との価値観の違いは意識しないと気づけないた

め、ちょっとしたもやもやを敏感に感じていきたいと思いました。 

✓ 倫理は難しいけれど嫌いではないので、医療者として、1 人の看護師として、患者さんの思いを大切にして

いきたいと思う。医療者もとても悩んでいて患者さんや家族と一緒に悩んで最善を選択できたらいいなと思

えたから。 

 

４）臨床倫理についてご感想をお聞かせください。 

4 件の回答 

✓ モヤモヤするだけではなく、それぞれの価値に基づいて考えてみようと思います。 

✓ 倫理の気付きが改めて大切だと思った。 

✓ 倫理の内容に関しては、なかなか難しく、何度も振り返らないと理解できなそうです。しかし、葛嶋先生の

実体験に基づく様々なアプローチがとても分かりやすく、先生や奥様自身の振り返りがあったからこそと思

いました。ありがとうございました。 

✓ とても難しいけれど、大切であると思いました。 

 

問 5．ロールプレイの説明についてお答えください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

４）どのようなことが不安や心配ですか。 

4 件の回答 

✓ 自分の話の聞き方の癖がたくさんある気がします。 

✓ 相手が話そうとする間をしっかり取ること。 

ついつい話しを先に進めたり、余計なアドバイスをしそうで気をつけようと思う。 

✓ うまくやる必要はないと思っていますが、相談者役のときに沈黙を大事にしたり、相手のペースに合わせる

ことができるか不安には思っています。今日の振り返りをして、明日に備えたいと思います。 

✓ 相談者の相談内容を理解できるかどうかが不安です 

 

 

 

 

 

 

 

 



２日目 

問１． 話の聞き方についてお答えください。 

 

３）その理由を教えてください。 

4 件の回答 

✓ 自分の癖を振り返るきっかけになった。 

✓ 聴く時の注意点について確認できた。 

✓ 会話の循環をさせるための部分で専門性を消し去ることが対話になるということが、納得できた。つい看護

師の知識が前面に出てしまいがちなことに気づいた。 

✓ 循環させることが難しくなることを具体的に挙げて下さりわかりやすかったです。 

 

 

 

 

 

 

 



問２． ロールプレイについてお答えください 

 

２）感想をお聞かせください。 

4 件の回答 

✓ 難しかったです。 

✓ 久しぶりのロールプレイで緊張しました。相談者や観察者の方からフィードバックがいただけて、自分

では気づけていなかったところを見てくださっていたので、振り返ることができた。看護師として話を

聞くときは解決するために意図的に聞いていたこともあったけど、今回は、相談者の人がなにを話した

いのか考えながら聞くことを意識して聞くようにしました。 

✓ 講義だけでは気づけない、体験することで気づいたことが多かった。またフィードバックでさらに自分

で気づけなかったことを教えてもらえてとてもよかったです。 

✓ 実際相談者役を体験することによりピアサポートに求めていることが少しわかりました。改善点をおっ

しゃって下さったこともよかったです。 

 

問３． ぴあナースとそれぞれの働き方についてお答えください。 

 

 

 



２）その理由を教えてください。 

4 件の回答 

✓ 皆さんの体験が聞けて有意義でした。 

✓ 働き方について３人の方のお話を聞けて、いろいろな選択肢があることを知れた。 

✓ 実際みなさんががん罹患後どのように仕事をされていたのか、知ることができました。 

✓ 実際のお話しを聞けてとても貴重でした。 

 

３）感想やご意見をおきかせください。 

4 件の回答 

✓ ロールプレイは奥が深いです。苦手意識が強かったですが、ポジティブなフィードバックをしていただき、

またやりたいと思えました。 

✓ お話聞けて良かったです。 

✓ 自分だけではない、みなさん同じような経験・悩みを抱えていることに安心感がわきました。 

✓ 皆様、がんを患ってからもそれぞれご活躍をされていて素晴らしいと思いました。 

 

 

問４． 問４．2日間の研修全体についてお答えください。 

 

２）理由を教えてください。 

4 件の回答 

✓ 実践により近く、楽しかったです。 

✓ 自分のことを振り返るきっかけとなった。 

✓ ロールプレイが本当にやってよかったです。 

✓ 事前学習の振り返りからして頂き、たくさんの講義、ロールプレイの実践と充実した内容でした。 

 

３）2 日間のご意見やご感想をお聞かせください。 

4 件の回答 

✓ 時間、人数配分もちょうど良かったです。 

✓ 途中で ZOOM が落ちてしまって焦りましたが、参加できてよかったです。ZOOM は便利ですが、対面で

できるといいなと思いました。 



✓ 二日間、講師のみなさんも大変な中ありがとうございました。同じような経験をしたからこその学びを実際

の理論も知ることができました。 

✓ ぴあナースの接し方はとても難しく、活動をするにはたくさんの経験が必要だと思いました。 

 

問５． ぴあナースの会についてお答えください。 

 

 

３）研修会への参加はどのような影響がありますか。気持ちの変化などあれば具体的に教えてください。 

4 件の回答 

✓ 1 人じゃないと心強く思えました。 

✓ 看護師の方とお話きけてよかった。 

✓ なかなかいままで参加できなかったのですが、これから会の活動に積極的に参加したいです。 

✓ 難しい関わりなので、自分に出来ることがあるかどうかは今のところわからない状態です。 

がんになって無理をするのはやめようという考えになり、無理なく出来ることを探していこうと思います。 

 

４）研修会やその他の活動についてご意見や要望があれば教えてください。 

2 件の回答 

✓ 出張で北海道に来てほしいです。リアルでも皆さんに会いたいです。 

✓ 2 日間ありがとうございました。 

参加出来るものがあれば今後も参加させて頂きたいと思います。 


